

Pueblo argelino reclama unidad

ARGEL, 3.—Las unidades militares de la quinta wilaya que ayer emprendieron la marcha sobre Argel, se detuvieron en la frontera del territorio controlado por la wilaya cuarta, mientras en esta capital se registraban grandes manifestaciones de protesta por el uso de la fuerza para resolver la crisis política. Con gritos de "abajo la guerra civil", "tierra a los campesinos", "queremos unidad", "queremos elecciones" y "que viva el pueblo, estamos contra la dictadura" desfiló la multitud por las calles de Argel respondiendo a un llamamiento del Partido Comunista y los trabajadores argelinos de expresar pública y pacíficamente su desaprobación a soluciones violentas en el conflicto entre el buró político del Frente de Liberación Nacional y las wilayas cuarta y tercera. En la pequeña ciudad de Malaokf, en la frontera de la 5ª y 4ª wilayas, los soldados de la quinta fueron recibidos por mil quinientos manifestantes que gritaban "ya estamos hartos, el pueblo quiere unidad". Demostraciones de esta naturaleza se registraron esta mañana en la ciudad de Blida, a cincuenta kilómetros de esta capital, bajo el lema de "que

remos tierra, habitación y paz". El rasgo característico de esta última fase de la crisis política es la participación creciente del pueblo y de sus organizaciones de masas, entre ellas los sindicatos, en la solución de los problemas planteados. Las manifestaciones en Argel y otras localidades del país constatan el descontento popular por las continuas polémicas entre los dirigentes del Frente de Liberación y ponen de relieve las verdaderas demandas del pueblo, como lo son la obten-

ción de trabajo y la distribución de tierras a los campesinos, que no pueden ser satisfechas sin la existencia de un poder estable. La organización del FLN de Francia, que tiene gran influencia y reúne a trescientos mil argelinos, en una declaración dada hoy a la publicidad se opone decididamente al uso de la fuerza para solucionar la actual crisis y propone a todos los miembros del Consejo Nacional de la Revolución argelina que se reúnan dentro de 48 horas en Argel para preparar

las elecciones a la Asamblea Nacional Constituyente que deben celebrarse el nueve de setiembre". Por su parte, la Unión Sindical de Empleados de Correos anunció esta tarde que recurrirá a la huelga general si los dirigentes del FLN desencadenan la guerra civil. Para esta noche la Unión de Trabajadores ha convocado a un gran mitin popular en Argel. Desde las trece horas se ha iniciado la concentración.

Obstáculo de nuestro progreso, el imperialismo yanqui

PEKIN, 25 (SINJUA).—Según una carta noticiosa de Santiago, el imperialismo yanqui fue sentado en el banquillo de los acusados en el reciente Congreso Nacional de la Central Unica de Trabajadores de Chile, que se efectuó a comienzos de agosto. Un documento probado por unanimidad en este congreso, dice: "El principal obstáculo al desarrollo económico de la vida chilena en todos los órdenes, radica en la opresión del imperialismo norteamericano". El Congreso fue altamente representativo de la clase obrera organizada de Chile y en él se derrotaron todas las maniobras fomentadas por el imperialismo para procurar una decisión de los trabajadores chilenos con el pretexto del "peligro comunista". El Congreso reafirmó la unidad de todos los sindicatos de la Central Unica de Trabajadores de Chile y esta unidad se manifestó a través del transcurso del Congreso. Señalando el hecho de que el imperialismo yanqui era el enemigo Nº 1 de la clase obrera y del progreso nacional de Chile, el Congreso subrayó que "para resolver los problemas relacionados con el desarrollo económico y el mejoramiento del nivel de vida y de cultura de las masas, es preciso enderezar la punta de lanza contra el imperialismo, la oligarquía feudal y los grandes capitalistas monopolistas". Al citar que por los hechos del control de la prestación de servicios (energía eléctrica, comunicaciones, teléfonos), se llevan del país por concepto de utilidades más de cien millones de dólares al año. Esta es una utilidad superior a la que obtienen al año las 1.300 sociedades anónimas que existen en Chile. El imperialismo yanqui interviene en todos los aspectos de la actividad nacional, en la vida política y cultural de Chile. A través del pacto militar, de la Organización de los Estados Americanos y de otros organismos, ha atado al país a su política de guerra. A través del FMI dicta al gobierno chile-

no su política económica, buscan descargar cada vez más pesadamente la crisis sobre las espaldas de los trabajadores. Los documentos adoptados por el Congreso señalan que no era posible resolver las tareas del desarrollo económico nacional, sin liquidar de raíz la opresión económica y política del imperialismo. El Congreso opinó que en el plano económico se trataba de nacionalizar todas las industrias, riquezas y servicios que estaban en manos del imperialismo. En el plano político, Chile debía romper toda

atadura con el imperialismo yanqui y establecer relaciones comerciales, diplomáticas, culturales y de todo tipo con las naciones socialistas. El Congreso opinó también que para terminar con la dominación imperialista, el pueblo chileno debía apoyar su lucha por la liberación y asegurar su independencia sobre la base de buscar la más decidida solidaridad, de las naciones socialistas, de los países que se han liberado del yugo colonial y de todos los pueblos que luchan por su emancipación económica y política. . .

Dumping yanqui arruina a Bolivia

PEKIN, 27 (SINJUA).—La prensa informa de una reacción brusca en la capital boliviana al "dumping" de 50,000 toneladas de estaño por los Estados Unidos, que empezó el 24 de agosto, según una información de La Paz. El Ministerio de Asuntos Exteriores de Bolivia recordó que el Gobierno boliviano había informado al Gobierno norteamericano en un memorándum, que la venta de estaño de su stock estratégico, a menos de 965 libras esterlinas por tonelada, le significaría serio perjuicio a Bolivia que produce estaño a alto costo. El comunicado señala que Bolivia se ve en la necesidad de hacer presente una vez más su inconformidad con el programa de ventas de reservas estratégicas norteamericanas y que sigue esperando la respuesta norteamericana al memorándum referido. El Presidente de la Corporación Minera de Bolivia, después de la reunión del gabinete ministerial, donde se analizó el lanzamiento al mercado de estaño en partidas de 200 toneladas semanales, dijo que esto sería un verdadero desastre para el país y producirá un grave impacto en la economía, calculando que el perjuicio alcanzaría a nueve millones de dólares.

Apoyo mundial a huelguistas españoles

PRAGA, 25 (SINJUA).—El Secretariado de la Federación Sindical Mundial dió a conocer hoy una declaración en apoyo de la huelga de los mineros españoles en los yacimientos carboníferos de Asturias. La declaración decía que la FSM observaba atentamente la valiente lucha de los mineros españoles contra la provocación y la represión de las fuerzas franquistas, y les deseaba la victoria. La FSM protestó con

tra las nuevas medidas de represión tomadas por el gobierno de Franco y exigió que los obreros encarcelados después de las huelgas de abril y mayo del presente año fueran puestos en libertad. Finalmente, llamó a los obreros y sindicatos de todo el mundo a expresar su solidaridad y apoyo a los mineros huelguistas asturianos y a toda la clase obrera de España.

Gizenga aun en la cárcel

PEKIN, 30 (SINJUA).—El Comité chino para la solidaridad afro-asiática en una declaración emitida hoy señaló: "Apoyamos firmemente el justo llamamiento del pueblo congoleño por la restauración inmediata de la libertad de Gizenga". "El imperialismo yanqui y las fuerzas de las Naciones Unidas deben salir del Congo y el problema del Congo debe ser resuelto por el mismo pueblo congoleño" añade la declaración. Refiriéndose a las noticias acerca de que la vida de Gizenga está en grave peligro, el Comité condenó al imperialismo yanqui y a sus agentes por su creciente persecución contra los patriotas, a pesar de las repetidas protestas lanzadas por los pueblos de todos los países. — "Estamos profundamente convencidos de que si el pueblo congoleño se une, eleva su vigilancia y lucha resueltamente, con el apoyo de los pueblos de Asia, Africa y el resto del mundo, logrará la victoria final de su liberación nacional", termina diciendo la declaración.